

## **Discours de vœux 2026**

Chères Quinçoises, chers Quinçois,  
Mesdames, Messieurs,

Je suis heureux de vous retrouver pour ce rendez-vous annuel des vœux.

Un moment simple, mais important,  
qui permet de prendre un peu de recul,  
de regarder l'année écoulée  
et de partager, ensemble,  
quelques repères pour celle qui commence.

Avant toute chose, je vous adresse, au nom du conseil municipal,  
nos vœux les plus sincères pour 2026 :  
santé, sérénité et stabilité  
pour vous, vos familles et vos proches.

Le contexte national et international, vous le connaissez.  
Crises géopolitiques durables, tensions économiques mondiales, inflation persistante : le monde est instable et la France n'y échappe pas.  
Pour nos collectivités, cela se traduit très concrètement par une pression budgétaire accrue, des marges de manœuvre toujours plus étroites, des financements incertains.  
À cela s'ajoutent des normes de plus en plus nombreuses, parfois contradictoires, souvent déconnectées des réalités du terrain.  
Être maire aujourd'hui, ce n'est pas surfer sur une vague de facilité.

Mais ici, à Quins,  
nous avons fait un choix :  
ne pas subir,  
ne pas céder au pessimisme,  
et surtout,  
ne pas tomber dans la plainte permanente.  
Nous avançons avec ce que nous avons,  
nous faisons des choix, et nous les assumons.

Le budget communal s'inscrit dans cette logique.

Il a été construit dans un contexte économique constraint, mais sans mettre la commune en difficulté et sans augmentation des impôts locaux.

Ce budget permet d'assurer le fonctionnement des services,  
l'entretien du patrimoine communal  
et la poursuite d'investissements utiles, sans hypothéquer l'avenir.

L'année 2025 a été marquée par de nombreuses actions,  
parfois visibles,  
parfois plus discrètes,  
mais toutes nécessaires.

Je pense notamment :

- à l'entretien de la voirie et la sécurisation de certains ouvrages,
- à la modernisation de l'éclairage public avec le passage en LED à Quins et à La Mothe,
- à la réfection du parking de la mairie
- à la création de bornes de recharge pour véhicule électrique à côté du restaurant Le Quinsois
- à l'entretien de deux de nos quatre stations d'épuration, à Démiès et à Quins,
- et plus largement à la gestion quotidienne de la commune.

Nous avons également renforcé l'identité visuelle de Quins avec la création de **son logo**,  
ainsi que la **création du site internet communal**, afin de faciliter l'accès à l'information et de répondre aux besoins quotidiens des habitants.

Ces actions ne font pas toujours la une,  
mais elles conditionnent directement la qualité de vie de chacun.

L'école reste un point d'attention constant pour la municipalité.

La commune continue d'assumer financièrement de nombreux services : cantine, transport scolaire, fournitures, ENT, initiation à l'occitan et projets pédagogiques.

Ce sont des choix assumés, qui visent à maintenir un cadre de vie attractif pour les familles

Je souhaite dire un mot du transport scolaire, service essentiel pour notre territoire rural. Depuis de nombreuses années, la commune a choisi d'en assurer directement la gestion, afin de garantir proximité, service et souplesse.

Depuis la rentrée, Monsieur **Dominique Maignant** assure la conduite du bus communal. Je tiens à le remercier pour son sérieux et sa disponibilité auprès des enfants et des familles.

### **Quins est une commune vivante.**

Et si elle l'est, c'est en grande partie grâce à la richesse et au dynamisme de ses associations. Qu'elles soient culturelles, sportives, solidaires, patrimoniales ou festives, elles rassemblent les habitants, créent du lien entre les générations et donnent une véritable âme à notre commune. Elles font vivre Quins au quotidien, bien au-delà des événements visibles, par leur engagement constant et leur esprit d'initiative.

La commune les soutient financièrement, bien sûr, mais aussi moralement, car chacun sait qu'aucune association ne fonctionne sans l'implication de femmes et d'hommes engagés. Je tiens donc à adresser un remerciement sincère et appuyé à l'ensemble des bénévoles, pour leur disponibilité, leur générosité et leur énergie. Leur engagement est une force précieuse pour notre commune, et un exemple de ce que l'action collective peut produire de meilleur.

Je souhaite aussi, faire deux mentions particulières cette année.

Tout d'abord à l'association Saint-Clair de Verdun.

Il faut rappeler que ce site est communal, mais c'est l'association qui le fait vivre. Cette année, elle a mené elle-même, la rénovation d'une partie du toit de la chapelle : montage administratif, recherche de subventions, suivi du chantier. La commune a certes participé au financement, mais l'engagement de l'association a été déterminant.

Une deuxième mention particulière à l'association *Village Amis Salan – La Motte*, qui a su apporter une véritable magie lors des illuminations et de la parade de Noël dans nos deux villages.

Grâce à l'enthousiasme et à l'implication d'une grande partie des habitants, cet événement a rencontré un succès remarquable. Pour une première édition, c'est une très belle réussite. Bravo et félicitations à toutes celles et ceux qui ont contribué à faire de ce moment un souvenir chaleureux et fédérateur pour petits et grands.

Quins peut également compter sur un tissu d'entreprises, d'artisans, d'agriculteurs et de commerçants diversifié.

Leur présence, leur engagement et leur capacité d'adaptation participent pleinement à l'équilibre et à l'attractivité de la commune.

Grace à eux, une commune rurale n'est pas une commune figée.

Elle évolue, elle s'adapte et elle entreprend.

Je souhaite maintenant évoquer un moment plus solennel.

L'année 2025 a été marquée par la disparition de **Paul Andrieu**, ancien maire et premier adjoint de notre commune.

Son engagement, sa vision, et notamment son rôle dans le maintien d'un enseignement de qualité, ont profondément marqué Quins.

Au nom de la commune, je veux lui rendre hommage aujourd'hui, avec respect et reconnaissance.

Une commune se construit aussi grâce à celles et ceux qui l'ont servie avant nous.

L'année 2026 est aussi une année électorale.

Dans ce contexte,

je souhaite vous informer simplement  
que j'ai décidé de me représenter  
pour poursuivre mon engagement  
en tant que maire de Quins.

Cependant, il est normal et sain  
que je reste mesuré  
sur les perspectives à long terme.

Je me limiterai donc  
à rappeler les orientations déjà engagées :

- la poursuite de l'entretien de la voirie,
- les travaux énergétiques et d'embellissement de l'école,
- le développement de l'autoconsommation énergétique par l'installation de panneaux photovoltaïques.
- Le développement de circuit de randonnées

Ces projets répondent à des besoins identifiés et s'inscrivent dans une logique de maîtrise des coûts.

Pour cela, nous continuons à solliciter et à accueillir plusieurs représentants de l'État et des collectivités.

- Alain Marc, sénateur et Vice-président du Sénat
- M Burbaud Sous-préfet de l'Aveyron
- Stéphane Bérard, conseiller régional
- Et dernièrement Arnaud Viala président du département de l'Aveyron.

Ces rencontres ont un objectif simple : présenter la réalité de notre commune, son fonctionnement, son dynamisme, et défendre nos dossiers afin d'obtenir des soutiens financiers pour nos projets communaux.

Parce que chaque euro obtenu est un euro qui ne pèse pas sur les habitants.

Avant de conclure, je souhaite avoir une pensée particulière pour les élus qui ont choisi de mettre un terme à leur engagement municipal à l'issue de ce mandat.

Être élu local demande du temps,  
de l'énergie,  
et parfois des concessions personnelles.

Je tiens à les remercier sincèrement  
pour le travail accompli  
au service de la commune  
et des habitants,  
dans un esprit de responsabilité  
et de respect.

Merci à **Thierry Neuman conseillé et adjoint depuis 25 ans, Laetitia Hot conseillère depuis 12 ans, Lilian Veyrac conseillé conseillé depuis 25 ans, Lydie Mure d'Alexis conseillère depuis 18 ans**, notre McGyver **Jérôme Auriol conseillé depuis 12 ans, Marie-José Andrieu conseillère depuis 6 ans**, et depuis 31 ans, le discret mais ô combien important, **Christian Bousquié**.

Je tiens d'ailleurs, cher Christian, à te remettre ton écharpe d'adjoint, symbole de ton dévouement sans faille, et ton travail pour la commune.

Je crois que l'on peut tous, chaleureusement les applaudir.

**Quins** est une commune qui avance avec mesure,  
sérieux  
et constance.

Une commune attachée à ses valeurs,  
à ses habitants  
et à un service public de proximité,  
simple mais efficace.

Je remercie l'ensemble des élus,  
les agents communaux,  
les bénévoles associatifs,  
les acteurs économiques  
ma famille bien sur  
et vous toutes et tous  
pour votre implication au quotidien.

Je vous souhaite une très belle année 2026, merci de votre attention.